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Ley garrote para enemigos
 “El loco no puede reincorporarse a la realidad,
está permanentemente viviendo su fantasía.”

Carlos Castilla del Pino.
 

Lo vimos marchar por lo largo y ancho del país exigiendo se cumplieran sus demandas. No le
importo cerrar avenidas, desquiciar el tráfico, violar la ley. Paró la economía de la zona durante varios
meses, afectando a comercios, hoteles y restaurantes. Los visitantes de otros países vieron una de
las principales arterias de la ciudad de México llena de casas de campaña.

Justo en Tabasco fue donde hizo bloqueos y toma de los pozos petroleros que lo catapultaron a la
escena nacional. Su vida ha sido de confrontaciones contra la autoridad, de violación de la ley, de
bloqueos, de paralizar obras. Es decir, de estar en los supuestos que hoy la ley Garrote contempla
para encarcelar de 10 a 20 años de prisión a quien realice alguna conducta igual o parecida a las que
Andrés Manuel López obrador realizó día a día durante las últimas décadas.

Es inadmisible la incongruencia con que se comportan los morenistas en el poder. Ahora marchar es
un delito grave, cuando ellos marchaban, no lo era. Cerrar calles, obras, amedrentar, dañar, afectar,
era y es su pan de cada día. Ahora que son gobierno sienten los efectos de que la gente se sienta
afectada y se manifieste.

No justifico en ninguno de los casos las conductas contra la ley y las acciones que afectan a la
ciudadanía. Esas siempre serán molestas y serán delitos o faltas administrativas y en esa
circunstancia deben evitarse y si se cometen, deben ser sancionadas.

Lo que estoy expresando, es la incongruencia con que se conducen los que hoy son gobernantes y
actuaban totalmente diferente cuando eran oposición. Actúan y se mueven para donde les conviene y
sacian sus intereses personales por encima de los ciudadanos y el interés general. Usan el ataque y
la descalificación pero no soportan que los descalifiquen a ellos.

Hacen uso de la ley y las instituciones a su antojo y conveniencia para acallar las voces críticas, para
someter al que piensa diferente, al que se atreve a disentir con ellos o a expresar su descontento por
lo mal que gobiernan o los errores graves que cometen.

La ley garrote es un instrumento de gobiernos autoritarios que por la fuerza quieren imponer visión.
Tabasco es hoy la cuna de la intolerancia y la pretensión del poder absoluto, de la tiranía y la
imposición al más rancio estilo opresor.

Que venga de quienes han dicho ser los representantes de la sociedad, de las libertades de los que
luchan por los oprimidos. Hoy vemos que son los nuevos burgueses, los nuevos corruptos, los
nuevos represores, los nuevos tiranos, los nuevos gobernantes que usan la ley para reprimir y
controlar.

Se debe cumplir el Estado de Derecho a carta cabal y se debe denunciar y frenar una ley a modo que
pretende proteger al poder y afectar al ciudadano.

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN



DIARIO MILENIO
AUTOR CARLOS MARÍN
“Adversarios” en el equipo de AMLO
Tanto va el cántaro presidencial al agua que Andrés Manuel López Obrador le hizo una nueva
resquebrajadura con esta mentira contumaz: “La verdad, lo digo de manera fraterna, cariñosa,
amorosa, hay mucha difamación y se está aplicando la máxima del hampa del periodismo, que la
calumnia cuando no mancha, tizna. Entonces, así, fraternamente, cariñosamente hay que informar
con profesionalismo, con objetividad”. Y se siguió a patín y guante: “Ya sabemos que no nos ven con
buenos ojos los conservadores corruptos y sus medios de información, pero por encima de todo tiene
que estar la verdad porque, si no, se afecta a la sociedad, se va creando un ambiente de
insatisfacción, de farsa y esto afecta a todos, a los mismos medios. Hay que actuar con rectitud, con
integridad, decir la verdad y hacer a un lado la doble moral, el dob le discurso, la hipocresía. Se
molestan mucho los columnistas, los expertos que dicen que son sermones los de la mañana...”.
Con la pena, caray, pero es gracias a esos “conservadores corruptos” de los medios que se propalan
los hechos y las palabras de quienes, comenzando por él, desde el poder gubernamental,
determinan el presente y el futuro de la sociedad mexicana. Por ejemplo su subsecretario federal de
Salud, Hugo López-Gatell, quien apenas el miércoles de la semana pasada declaró con Azucena
Uresti (en el noticiario de las seis de la tarde en Radio Fórmula) que el país contará con vacunas
triple viral y doble viral hasta noviembre o diciembre, por lo que los menores que requieran sus dosis
tendrán que esperar. La escasez, explicó, se debe a que la firma paraestatal Laboratorios de
Biológicos y Reactivos de México no puede “concentrar y conseguir” antes esos productos.
Y en otro tema derrapó igualmente. Al preguntársele si quedará sin fondos la Olimpiada Mexicana de
Matemáticas en el segundo semestre de este año, repuso: “No es cierto, no es cierto”. ¿Cuál sería la
razón entonces por la que habrán denunciado esto?, se le preguntó, y contestó: “Porque son nuestros
adversarios, o sea, que se la pasan inventado cosas...”.
Entre los supuestos contrincantes figura, precisamente, la organización OMM, en cuyo sitio apareció
este mensaje: Ya es oficial, @Conacyt_MX nos ha dejado sin apoyo para el segundo semestre del
año, no apoyó para la IMC en Sudáfrica, no lo hará para la XXXIV Olimpiada Iberoamericana de
Matemáticas ni para el 33 Concurso Nacional de la OMM, la primera vez que no apoya en más de 15
años. La falta de respaldo, informó, “compromete el trabajo que por más de 30 años ha hecho en
conjunto con la Sociedad Matemática Mexicana, además de que pone en riesgo la participación de
México en las olimpiadas internacionales del 2020”.
No es imaginable un AMLO disculpándose pero, puesto que lo están engañando, lo único que
procede es el despido fulminante del subsecretario de Salud y de la directora del Consejo Nacional
de Ciencia y Tecnología...

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO MILENIO
QUE a oídos de Andrés Manuel López Obrador llegaron reportes de que Elba Esther Gordillo sigue
denostando los cambios educativos impulsados en este sexenio, a los que en público y privado se
refiere como “la reformita esa”, comentarios que no cayeron nada bien en Palacio Nacional. A la
maestra le ganó la sangre caliente y en el entorno presidencial ya se dio una orden: “está sola”. 

QUE con un PRI desgastado a escala nacional y un PAN sin aspirantes definidos rumbo a 2021 en
Nuevo León, se nota que el Grupo de los 10 mira hacia Movimiento Ciudadano como una opción más
fresca y adelantada en el tema de la sucesión de gobernador, con lo que en lo inmediato puede ser
una alianza de facto para ejercer un contrapeso ante Jaime Rodríguez El Bronco.

La reunión de los dirigentes de MC con los empresarios locales más representativos la noche del
domingo evidencia que la correlación de fuerzas políticas se ha modificado... al menos por el
momento.
QUE ya están definidas las sedes de las plenarias de las bancadas en el Senado para la próxima
quincena en busca de tener lista la agenda del próximo periodo, al que todos los días se le suman
temas. Morena y el gabinete sesionarán en la sede senatorial en la tercera semana de este mes; el
PRI lo hará también en la capital, pero en un hotel, y los panistas, que encabeza Mauricio Kuri, se irán
a Querétaro, mientras que en el PRD dudan entre CdMx o Michoacán.
QUE el permiso de operación a un casino en la plaza Oasis de Coyoacán, cerca de la Escuela
Moderna Americana, puso a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y al alcalde Manuel Negrete
camino a un diferendo, pues el ex futbolista dice que fue cosa de la autoridad central, mientras que la
morenista fue la primera sorprendida con la noticia y anunció la revisión del tema.
QUE el secretario de Educación, Esteban Moctezuma, aseguró que ya gestiona ante Hacienda una
ampliación presupuestaria para remodelar las instalaciones del Centro Deportivo Olímpico Mexicano,
después de la destacada actuación en los Panamericanos. 

COLUMNA EN PRIVADO
DIARIO MILENIO
AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA
López Obrador debe regresar al Congreso
El uno de septiembre de 2005, hace 14 años, fue la última vez que un presidente de la República,
Vicente Fox, pudo leer su informe de gobierno y entregar sus anexos a la Mesa Directiva de la Cámara



de Diputados.
Al año siguiente, uno de septiembre de 2006, Fox llegó a San Lázaro y ya no pudo entregar y ni leer su
sexto y último informe de gobierno. Una comisión de diputados le impidió el paso al salón de plenos,
en el enorme vestíbulo donde quedó entre sorprendido e incrédulo, con sus anexos e informe en las
manos.
Hay una versión de que Fox ya sabía, pero nunca se confirmó. Pero pudo más la oposición
encabezada por PRD y PRI, y se acabó lo que ellos mismos llamaban Día del Presidente, cuando
siempre debió ser el Día del Congreso, que jamás pudo o quiso reivindicar ante aquellas
presidencias imperiales del siglo 20.
Ya con Felipe Calderón, tras su, por violenta, atropellada toma de posesión el viernes 1 de diciembre
de 2006, que luego calificaría como una intentona de golpe de Estado constitucional, encabezada y
operada por aquel PRD de López Obrador que encadenó el recinto, tomado por sus legisladores y
asociados para impedir que le tomaran protesta, lo que evitó con el conocimiento que tenía del lugar y
el apoyo del Estado Mayor Presidencial.
Calderón quiso recuperar la fecha y así, lo más que le concedieron es que el sábado 1 de septiembre
de 2007, pudiera entrar al salón de plenos solo para anunciar que iba a entregar el informe. Lo
mismo sucedió en 2008, y ya para 2009, ni eso. Lo mandó con su secretario de Gobernación,
Santiago Creel.
Ahora, dentro de la cuarta transformación, el presidente López Obrador se planteó recuperar ese día y
ceremonia y acudir al Congreso a entregar el informe y dar un mensaje. Y todo iba bien hasta que
algo se atravesó y lo dejaron para mejor momento y evitar el riesgo de la tribuna con una disminuida
pero rijosa oposición, como en el pasado lo fue aquel PRD.
RETALES
1. PIEDRA. México debe ser la única democracia en la que el presidente solo acude al Congreso una
vez al año y de mero invitado de piedra, cuando asiste al recinto de Xicoténcatl, a ver cómo y a quién
entregan la medalla Belisario Domínguez;
2. TIPAZO. Carlos Bremer, el empresario y financiero regio, me dijo ayer que no conoce la casa de
Zhenli Ye Gon que compró en la subasta del domingo en 102 millones de pesos, y que no sabe aún
qué hará con ella. Quizá un museo, me dijo; y
3. MEDALLAS. Tras el éxito histórico para el deporte nacional en los Panamericanos de Lima, la
directora de Conade, Ana Gabriela Guevara, entregó una medalla al presidente López Obrador por su
apoyo, cuando hace poco reclamaba que le hubieran recortado el presupuesto. E insisto con
Florestán: Esas medallas son herencia del pasado. 
Nos vemos mañana, pero en privado
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ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.46-47)
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)
 
CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)
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UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS
/ ANA GABRIELA O EL OPORTUNISMO 
/ SALVADOR GARCÍA SOTO (P.11)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ ANTÍDOTO CONTRA LÓPEZ OBRADOR 
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-38)

EL HERALDO: HISTORIA DE LO INMEDIATO
/ EL PRI NO DECEPCIONA: LO INMEDIATO /
ÁLVARO DELGADO (P.8)

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO /
 EL SECRETARIO EMPANIZADO 
/ CARLOS LORET DE MOLA (P.5)

EXCÉLSIOR: JUEGOS DE PODER
/ COMO SI NADA /
LEO ZUCKERMANN (MICHOACÁN / P.13)

FINANCIERO: LA FERIA / LA DENUNCIA /
SALVADOR CAMARENA
(CLAUDIA PAVLOVICH / PP-41)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
§ Se define en las próximas horas el futuro de CONCAEM frente a empoderamiento de
CCE
§ Elegirán nuevo presidente con apoyo del “C5”
§ Inquieta a empresarios posible intromisión de policías en asuntos empresariales 
§ Se debilita más Edgar Olvera tras proceso interno del PAN
§ Ex titular de la ASF confirma que EPN sabía de posibles irregularidades en SEDESOL
§ Y releva también dudas en acuerdos CONACULTA-UAEM en tiempos de Gasca
§ Plantea Maurilio Hernández nueva legislación en materia de salud
El día de mañana se define el futuro del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del
Estado de México (CONCAEM), que hasta hace unos meses se consideraba el gremio que
garantizaba la unidad de los empresarios, pues con la integración del Consejo Coordinador
Empresarial del Estado de México inició una disputa legal, al parecer inconclusa, pues ambos
se manejan con la misma nomenclatura.
El Consejo Coordinador Empresarial que preside Lourdes Medina Ortega convocó el miércoles a
la Asamblea General para elegir nuevo presidente, sin embargo al interior generó inconformidad
el hecho de que en la convocatoria se habla de la participación del “C5”, pues esto abre la
posibilidad de que sean policías estatales quienes eviten el ingreso de algunos empresarios para
permitir el acceso únicamente a los afines a la referida.
En tal virtud diversos representantes empresariales manifestaron su preocupación porque la
intervención de la Secretaría de Seguridad pueda manchar la imagen del gobernador Alfredo del
Mazo Maza, tomando en cuenta que los empresarios por supuesto que no cederán a ingresar a
la Asamblea si tienen derecho a estar y por su actividad cuentan con seguridad privada.
Señalan que Lourdes Medina tendría que contratar seguridad privada si es que le preocupa este
aspecto, para no entrometer a uniformados, a quienes, en todo caso, se les debe conminar a
reforzar las tareas de protección a los mexiquenses en municipios donde claramente hay un
repunte de los índices delictivos.
La intervención de la policía estatal, bajo esta perspectiva, carece de legalidad, en virtud de que
se incluyó en la convocatoria que fue enviada el jueves pasado a los miembros de CONCAEM,
no obstante que un día antes -miércoles- hubo sesión, misma que será la última previa a la
renovación.
En el documento se estableció que “para la celebración de la Asamblea General Ordinaria de
Elecciones se requiere la asistencia de los Consejeros Propietarios o Suplentes, representantes
de los organismos empresariales asociados activos”.
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Los escrutadores serán María de los Ángeles Arriaga Albarrán y Lilia Martínez Jiménez quienes
informarán al Presidente, a la Mesa Electoral y a la Asamblea, el número de Consejeros
asistentes y si existe quórum estatutario, conforme al parte de la Tesorería sobre las
asociaciones que estén al corriente en el pago de sus cuotas y tienen derecho a emitir su voto. 
Se tiene contabilizados a un total de 30 afiliados, aunque de estos uno no debería participar por
tratarse de una empresa, tal como se considera en los estatutos, sin embargo es evidente que
los mismos han sido puestos en duda desde el momento en que Lourdes Medina se impuso
como presidenta extralimitándose en dichos periodos.
Para presidir CONCAEM se presentaron dos aspirantes, el presidente local de COPARMEX,
quien no tiene el respaldo de la cúpula nacional y José Monroy Mañón, ex presidente del
Consejo Estatal Agropecuario, quien representa en el estado de México al poderoso Grupo
empresarial “La Moderna”.
Entre las propuestas que formuló Pepe Monroy a los miembros de la Asamblea destacan que
CONCAEM deje de ser un foro para aplaudirle a secretarios y funcionarios, para ello se deben
realizar estudios y opiniones críticas sobre los problemas reales.
Un asunto que atiende al reclamo de los agremiados tiene que ver con los recursos, ante ello la
apuesta es que se presente un informe de finanzas del consejo cada tres meses al pleno en
donde se informará a detalle en qué se ocupa el dinero que ingresa a las arcas y de donde
proviene.
Aunado a ello, comprometió con los afiliados que las decisiones de los gastos del presupuesto
del consejo serán tomadas por el pleno, no por el Presidente. Otro de los proyectos es crear un
Patronato, cuya finalidad será administrar las donaciones que ingresan a las arcas del consejo,
para la terminación y administración del edificio, mismo que estará conformado por miembros
destacados de la sociedad y del sector, igual presentarán un informe semestral de actividades.
Es importante recordar que con el surgimiento del Consejo Coordinador Empresarial del estado
de México que actualmente encabeza Laura González Hernández, diversos dirigentes
abandonaron el CONCAEM, que se sigue manejando como Consejo Coordinador Empresarial
mexiquense, por ello al inicio de este espacio se señala que mañana se define el futuro del
mismo en virtud de que la decisión podría generar mas debilitamiento. Habrá que estar atentos.
Atajos
Por la derecha: A quien de nueva cuenta no le fue bien bien en el proceso interno del Partido
Acción Nacional (PAN), sino por el contrario, muy mal, fue a Edgar Olvera Higuera, el ex
presidente Municipal de Naucalpan y actual diputado federal, pues su presencia se sigue
reduciendo a insignificante en el estado de México.
De hecho al interior del albiazul es muy comentado que Olvera solamente pudo ganar el Comité
Municipal de Naucalpan y esto está en veremos, porque el proceso fue impugnado, es decir, no
está claro quien quedará al frente del mismo o si de plano se desconozca.

Por el centro: Interesante entrevista publicó ayer el portal “Animal Político” al otrora Auditor
Superior de la Federación (ASF), Juan Manuel Portal, quien entre otras cosas desmintió la
versión de la Fiscalía General de la República en el caso Rosario Robles Berlanga y la “Estafa
Maestra”.
Lo anterior en virtud de que Juan Manuel Portal reveló que en su momento informó directamente
al ex presidente de la República, Enrique Peña Nieto, diversas irregularidades que se presentaba
en Secretarías del gabinete, ante lo cual mostró preocupación pero quizá jo hizo por corregirlas.

El ex auditor de la ASF refirió además que además de los convenios cuestionados entre la
Secretaría de Desarrollo Social y la gestión de la UAEM a cargo de Eduardo Gasca Pliego,
también hay sospechas de irregularidades en acuerdos entre la auriverde -en el la misma
administración- y CONACULTA.
Por la izquierda: El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura Local,
Maurilio Hernández González, se pronunció por una nueva legislación en materia de salud, que
sea moderna y vanguardista, que permita combatir la corrupción de manera eficaz.
Durante la presentación de “El contexto regional en materia de salud en el marco de los
Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030: la importancia del rol legislativo para la
salud pública”, Maurilio Hernández señaló que los diputados de MORENA concordaron en que
un propósito de la Cuarta Transformación de la vida pública del país es analizar los elementos
jurídicos y legales para fortalecerlos y transitar, de manera conjunta, los poderes, la sociedad y,
en este caso, los profesionales de la salud.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE no era difícil vaticinar lo, y de nueva cuenta la Junta de Coordinación Política del Congreso local
aplazó los trabajos de las comisiones donde se abordaría la ley de matrimonios igualitarios en la
entidad, “por falta de condiciones para unificar la votación”

 Y es que ha sido fuerte la presión del PRI para rechazar el apartado de las adopciones entre parejas



homosexuales. ¿Será posible que entre hoy y mañana se logren acuerdos? En la discusión se han
planteado nuevos elementos y propuestas que serán analizados y, si el tiempo lo permite, se
aprobaría el jueves, que cierran periodo.

QUE administrativamente los ayuntamientos siguen siendo la parte más delgada del hilo. Ahora se
reveló que, de 125, sólo 52 municipios mexiquenses entregaron información sobre endeudamiento
para ser evaluados.
El “fondo de la tabla” revela que Axapusco, Capulhuac y Sultepec son quienes tienen mayores
problemas para pagar sus compromisos a proveedores y contratistas debido a su nivel de
endeudamiento.
QUE sin que quede claro qué garantías hay de que no volverá a ocurrir otra desgracia, reabrió sus
puertas el Mercado de San Pablito, en Tultepec, con el inicio de la temporada fuerte de ventas La
Sedena entregó autorizaciones a 204 locales.
 Derek Isaac Cancino Aguilar, titular del Instituto Mexiquense de la Pirotecnia, sigue tranquilamente en
su chamba y, al parecer, su única medida efectiva es ponerse protección en los oídos, en caso de
una nueva explosión.

QUE el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México no quita el dedo del renglón en la
propuesta de autorregulación de empresas para agilización de trámites.
La presidenta Laura González Hernández insiste en que falta un trecho importante en cuestión de
mejora regulatoria. Su propuesta es que las empresas se autoevalúen, bajo la supervisión y auditoría
de diversas secretarías, como la del Trabajo y Desarrollo Económico
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 Listos
El PRI y el PAN en el Estado de México se declaran listos para las futuras contiendas políticas, luego
de que los albiazules realizaran sus elecciones para renovar cuadros y consejeros, en donde con el
apoyo del IEEM, se hizo historia con las urnas electrónicas, mientras que los tricolores mexiquenses
lograron encumbrar a "Alito" como su líder nacional (lo que ya estaba muy cantado), y quien desde
ahora sabe del apoyo que tendrá con el mismo primer priista de la entidad mexiquense, Alfredo del
Mazo Maza. En Morena sólo se sabe de  los conflictos internos, ya que ahora que son mayoría todos
luchan por los mejores huesos ya que sienten que, por lo pronto, en las intermedias tienen mucho de
ventaja en este momento…Los resultados en la elección del PRI fueron los previstos, pero más allá
del resultado, vale la pena resaltar la organización con la que se realizó una jornada en los 125
municipios. El camino que tiene que seguir el partido de Alfredo Del Mazo no es fácil, requerirán de
mucho talento y mucha inclusión en los municipios, en donde deben tejer fino... Todo un personaje la
encargada de despacho de Desarrollo Urbano Berta Vargas Ortiz, del  gobierno de Cuautitlán Izcalli,
egresada de la UNAM, cuando las mujeres poco figuraban en la carrera de arquitectura, allá por los
años setentas. Sabe de los temas urbanos, de la construcción y de la infraestructura urbana. Parece
que la salida de Héctor Ortiz no se notó ni se sintió, porque la arquitecta está a las vivas…En
Tlalnepantla hubo una especie de relanzamiento de los programas deportivos del gobierno
municipal. El presidente municipal Raciel Pérez Cruz estuvo en el Deportivo Izcalli Pirámide II, donde
un banco donó una cancha de Fútbol 7 con pasto sintético, luego de que el Instituto del Deporte
ganara un concurso internacional, con lo que logró recibir este espacio deportivo. Por
cierto, Francisco Mercado, el titular de ese Instituto del Deporte, es un joven funcionario que ha
demostrado con trabajo su capacidad y entrega.
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